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6
月
12
・
18
・
19
日
に
ス
ポ
ー
ツ

少
年
団
ミ
ニ
バ
ス
ケ
ッ
ト
ボ
ー
ル
県

大
会
が
開
催
さ
れ
、
坂
上
ミ
ニ
バ
ス

ケ
ッ
ト
ボ
ー
ル
ク
ラ
ブ
が
優
勝
し
ま

し
た
。

ク
ラ
ブ
員
数
は
14
名
で
活
動
し
て

い
ま
す
。
週
6
回
坂
上
小
学
校
の
体

育
館
で
、
午
後
4
時
か
ら
7
時
ま
で

練
習
を
し
て
い
ま
す
。
新
チ
ー
ム
に

な
っ
て
か
ら
は
、
県
大
会
は
も
ち
ろ
ん
、

地
方
の
大
会
で
も
負
け
知
ら
ず
と
の
こ
と

で
す
。

保
護
者
会
の
会
長
さ
ん
は
チ
ー
ム
に
つ

い
て
、「
大
会
に
出
て
く
る
他
の
チ
ー
ム
選

手
は
、
身
長
が
高
い
子
た
ち
が
多
い
で
す

が
、
う
ち
の
チ
ー
ム
は
、
小
柄
な
の
に
勝

ち
続
け
て
い
る
の
が
不
思
議
で
す
。」
し
か

し
、「
足
が
速
い
子
と
持
久
力
を
備
え
た
子

が
多
い
で
す
。」
と
運
動
能
力
が
高
い
子
が

そ
ろ
っ
て
お
り
、
ま
た
、
毎
年
行
わ
れ
て

い
る
し
ら
さ
ぎ
マ
ラ
ソ
ン
大
会
に
出
場
し
、

上
位
に
入
賞
し
て
い
る
ク
ラ
ブ
員
が
た
く

さ
ん
い
る
と
の
こ
と
で
し
た
。

キ
ャ
プ
テ
ン
の
海
老
原
理
恵
ち

ゃ
ん
は
、「
監
督
に
怒
ら
れ
る
と
き

が
一
番
辛
い
で
す
。
で
も
、
大
会

で
優
勝
し
た
と
き
は
う
れ
し
か
っ

た
で
す
。」
と
笑
顔
で
答
え
て
く
れ

ま
し
た
。

習
い
事
な
ど
を
し
て
い
る
選
手

も
い
る
た
め
、
な
か
な
か
14
人
そ

ろ
っ
て
練
習
す
る
こ
と
が
難
し
い

と
の
こ
と
で
す
が
、
8
月
に
は
茨

城
県
で
行
わ
れ
る
関
東
大
会
に
出

場
し
ま
す
。
キ
ャ
プ
テ
ン
に
今
後

の
目
標
は
と
尋
ね
る
と
、「
関
東
大

会
で
勝
ち
進
み
た
い
で
す
。」
と
力

強
い
答
え
が
返
っ
て
き
ま
し
た
。

この印刷物は古紙配合率100%の再生紙と
環境にやさしい大豆油インクを使用しています。

わ
が
町
の
農
産
物

今月の農産物は栄養満点のモロヘイヤで
す。
JAうつのみや、モロヘイヤ専門部会の部

会長であります上野利夫さん（三本木）に
お話を伺いました。
モロヘイヤ部会は現在42人が専門部会に

所属しています。上三川産のモロヘイヤは、
県内ではトップの出荷量を誇り、市場では京
浜を中心に7か所の市場に出荷されています。
今年のモロヘイヤは、定植の時期に雨が

降らなかったため、枯れたモロヘイヤが多
かったとのことです。そのため、全般的に
モロヘイヤの育ちが悪く、出荷が遅れて
います。
上野さんは、以前ニラをやっていまし

たが、病気で入院したため、「奥さんが一人
でできるもの」ということでモロヘイヤ作
りを始めまし
た。「上三川町
の土壌に合っ
ていて、作り
やすい。」と話
していますが、
「虫がつきやす

いため、葉が食
われてしまう。
また、薬がない
ので、その点が
たいへんです。」
と頭を悩ませて
いました。
栽培方法はビ

ニールハウス・トンネル・露地の3種類で、
5月上旬から10月まで収穫ができるとのこ
とです。上野さんのお宅では、現在1日10
箱（約200袋）を出荷しています。

調理方法は、生でも食べられ、お浸し
や酢の物、天ぷらなどあらゆる料理に用
いることができます。
栄養価も抜群で、有効成分がバランス良

く含まれているため、『野菜の王様』と呼ば
れています。上野さんも「夏バテ解消には
最高の食材です。」と力説していました。
今後については、「涼しいところでも作業

ができ、年をとってからもできるので、皆
さんも作ってほしい。」と生産農家が増える
ことを期待していますと抱負を語ってくれ
ました。

モ
ロ
ヘ
イ
ヤ

編


